

# **COMMUNE de NOVÉANT-sur-MOSELLE**

## **Cérémonie des vœux du Maire 9 janvier 2026**

Mesdames et messieurs, merci de nous honorer de votre présence ce soir à Novéant malgré le mauvais temps  
En cette période de vœux très chargé, je salue tous ceux qui ont pu se joindre à nous ou se faire représenter

Monsieur le conseiller départemental, Jean François est excusé ainsi que le président de la communauté de commune, Gilles Soullier, représenté par Denis Blouet maire de Corny sur Moselle  
On salut nos collègues élus d'Arnaville, nos voisins toujours fidèles  
Notre commandant de gendarmerie représenté par son collaborateur Steven Nouvelle  
et le commandant de la caserne des pompiers de val de Moselle, représenté par le chef Paul  
Beaucoup de présidents d'association du village sont présents ainsi que les membres de l'équipe municipale, le personnel, les membre du CCAS, l'équipe enseignante, les acteurs de la vie économique, les professionnels de santé,  
Bref tous ceux qui représentent notre communauté villageoise

Chers amis  
Cher Philippe Renauld, notre regretté Maire de Novéant  
Oui Philippe, je m'adresse à toi car tu es avec nous ce soir et chose n'est pas coutume à Novéant, c'est ta 1ere adjointe qui officie cette cérémonie des vœux au Maire, alors j'espère que tu m'écoutes !

Il y a un an maintenant, tu nous as laissé les clés de la mairie et je t'ai fait la promesse de mener à bien cette dernière année de mandat, et de veiller à la bonne santé de notre commune et de ses habitants.

Le 10 janvier 2025, les collègues du conseil m'ont accordé leur confiance pour reprendre la charge de Maire et c'est dans un esprit collaboratif et constructif que nous avons poursuivi le programme que tu as initié il y a 6 ans maintenant.

Tu le sais cette année est particulière, car l'échéance des élections municipales approche et la loi nous rappelle au devoir de réserve électoral.  
Toutefois, comme chacun le sait, ni toi ni moi ne serons candidat, alors nous pouvons librement nous exprimer et nous féliciter d'un bon bilan et d'une mission d'élus bien accomplie !

Car oui Novéant va bien et il y fait bon y vivre semble-t-il!

On se gardera bien de parler du contexte international, ni même national, laissons cela aux grandes personnes, car sur ces affaires, ici nous ne pouvons pas beaucoup agir, sauf peut-être à exprimer parfois notre désapprobation et notre saine colère !

Nous autres, sur le terrain, nous avons modestement appris à être attentifs à notre territoire humain, celui qui mérite toutes les attentions. Nous prenons le temps d'écouter et de comprendre les besoins, pour tenter de trouver les remèdes et rendre la vie de chacun plus facile.

Et rien ne serait possible sans la participation du plus grand nombre.

Car oui « le collectif », c'est bien le maître mot pour assurer une vie locale paisible dans sa plus juste proximité,

Aussi, en cette journée des vœux, il m'importe, avant tout, d'exprimer ma gratitude à vous tous.

A l'ensemble de mes collègues élus du conseil municipal, je remercie tous ceux qui donnent sans compter, pour certains de leur personne au service de l'intérêt général de notre communauté.

A tous les personnels, fidèles au quotidien avec leur constance de jardinier. Qu'ils soient techniciens, agents d'entretien, de maintenance, d'accueil et accompagnement scolaire, de gestion administrative et comptable : Parce que le niveau d'exigence nécessite d'être toujours opérationnel, que la cordialité et la bonne humeur doivent être au RV malgré les doléances et les critiques d'un public parfois acerbe, parce que lorsqu'ils nous font défaut nous sommes démunis, je les remercie vivement de leur collaboration et leur solidarité :

A Philippe François ; le pilier de longue date en cette mairie : merci de ta disponibilité, de tes capacités d'écoute et d'adaptation aux attentes des élus qui se succèdent depuis 25 ans,

Prends des congés Philippe, sinon tu vas craquer !

A vous tous, chers acteurs locaux qui êtes présents aujourd'hui.

Je le dis solennellement : votre engagement, votre énergie et votre dévouement constituent une véritable richesse collective, essentielle à l'intérêt général. J'adresse une pensée particulière aux associations de notre commune, dont l'action joue un rôle majeur dans la vitalité du territoire.

Car oui, la vie d'une collectivité est bien à l'image d'une grande famille, où chacun, selon ses compétences, doit veiller quotidiennement à quantité de préoccupations essentielles pour que la communauté fonctionne.

Les collègues adjoints et délégués pourraient en parler mieux que moi et le public qui fréquente la mairie peut témoigner de la fourmilière ; il n'y a pas un jour sans questions, ni surprises, bonnes ou mauvaise, auxquelles il faut s'atteler.

En 2022 nous étions 1880 habitants. Mais ce chiffre est sans compter avec les nombreux usagers de passage ;

Du nord au sud, de l'ouest en Est, ce sont 9000 véhicules qui traversent chaque jour le village, auquel on peut ajouter les cyclistes de la véloroute, les randonneurs, les nombreux salariés qui se rendent au village ;

Tout ce monde est en attente de services, d'équipements, d'infrastructures, de gentillesse....

On peut se réjouir d'une telle attractivité, mais que de responsabilité et vigilance il faut avoir au quotidien pour assurer la plénitude du vivre ensemble, de la sécurité et du bien-être de chacun !

Le rappel au civisme est malheureusement nécessaire et la police du Maire utile pour réprimander les mauvaises conduites.

Oui, en 2026, Novéant est une commune attractive, de services et pôle d'emploi, qualifiée « bourg relais » à l'échelle régionale.

Avec ses 3 médecins généralistes : (on salue le docteur Di Benedetto qui a pris sa retraite cet été et souhaitons la bienvenue au docteur Gilles Gérardin qui vient de s'installer), 2 cabinets de 6 infirmières, 4 kinés, 1 dentiste, 1 podologue, une orthophoniste, une sophrologue, une diététicienne, une pharmacie et 2 établissements médicaux sociaux, notre commune se positionne au premier rang de l'offre de santé sur le canton.

Avec ses infrastructures de transport (gare interrégionale, le pont vers A31, les parkings de covoitage), ses équipements sportifs, ses commerces de proximité, ses espaces naturels et de loisirs, sans oublier sa vie culturelle et festive, beaucoup d'atouts incitent de nouveaux habitants à s'installer à Novéant.

Le nouveau recensement qui débute ce mois devrait confirmer une hausse de notre population et on compte beaucoup sur cet observatoire pour mieux connaître encore les attentes de la nouvelle génération.

J'ai eu le grand plaisir cette année de célébrer 16 unions (pacs et mariage), chose, que l'on n'avait pas vu depuis quelques années, Ce qui me laisse à penser que cette vague d'amour à Novéant serait prometteuse d'une nouvelle jeunesse ?

Pour l'heure notre territoire communal n'est pas extensible, et le futur Plui est là pour nous le rappeler : il n'y aura donc pas à Novéant de zones d'extension à l'urbanisation, et nos objectifs démographiques ne sauraient raisonnablement accueillir qu'une centaine d'habitants supplémentaire dans la prochaine décennie. Il nous faut donc penser intelligemment au renouveau de l'urbanisme entre nos murs, construire dans les quelques dents creuses et réhabiliter les logements vacants.

Moins d'espace pour plus de personnes : à l'image des villes, cette densification doit s'opérer dans le respect du bien être des habitants et du paysage urbain, tel sera le nouveau défi.

Aussi c'est avec beaucoup de plaisir que je me tiens devant vous ce jour pour vous présenter mes **meilleurs vœux**, pour cette nouvelle année, avec ce qu'elle véhicule d'espérances, de souhaits et de projets, individuels et collectifs.

Je fais le vœu que malgré la mutation qui s'opère, Novéant garde son esprit de village et de proximité, celui qui unit les personnes autour d'évènements festifs mais également de solidarité et de partage. L'action du CCAS est fondamentale pour veiller aux plus vulnérables, que sont généralement les personnes seules et âgées.

Je fais le vœu que notre jeunesse soit nombreuse et heureuse. Que nos jeunes puissent encore profiter de la transmission des ainés, Au foot, au basket, au judo au tennis, à la pétanque, à la pêche, et même lors des cérémonies commémoratives où l'on révise la Marseillaise ! le rôle des associations est essentiel en complément de l'éducation scolaire et c'est une grande richesse que d'en bénéficier.

Je fais le vœu que la vie culturelle se développe, car rien ne vaut la culture pour embellir l'esprit. Les projets demandent des soutiens financiers difficiles à voter, mais qu'il faut soutenir en mesurant la chance que des bénévoles convaincus s'investissent.

Je fais le vœu que notre cadre de vie soit toujours préservé et que nous puissions collectivement relever les enjeux liés au développement durable. Nous sommes très honorés d'avoir reçu deux libellules du label commune nature qui vient récompenser la gestion différenciée de nos espaces publics. Il faudra rester vigilant sur la qualité de nos espaces naturels qui font l'attrait des urbains, mais restent fragile à la surfréquentation. Le retour du Grand-Duc sur les rochers de la Fraze est un évènement remarquable pour la région. En préservant sa tranquillité, gageons que cet animal en voie de disparition puisse fonder une famille et s'installe durablement à Novéant.

Je fais le vœu que notre communauté de commune reste vigilante à la qualité de notre eau et qu'elle continu à chérir nos sources auxquelles nous sommes tant attachés et sommes si fiers d'avoir bien entretenu depuis 100 ans. Beaucoup sont privés de ce bien est précieux offert par la nature, comme par exemple l'agglomération messine qui va prochainement construire une nouvelle conduite pour alimenter 400 000 habitants, travaux importants qui vont traverser notre village l'an prochain.

Je fais le vœu que nous puissions encore longtemps profiter de l'aide des services publics, pour la bonne gestion de nos bois, de la chasse, de la qualité des rivières et des champs cultivés mais aussi de la sécurité publique et le secours aux personnes.

Je fais le vœu que la communauté de commune veille à la bonne construction de notre zone économique et qu'elle permette à des artisans et de petites entreprises de se développer localement. Je fais le vœu que nos pompiers du val de Moselle puissent un jour s'installer ici dans une belle caserne et que nos agents disposent bientôt sur ce site d'un centre technique adapté. Je fais le vœu qu'un petit super marché puisse bientôt offrir aux habitants, la proximité de leurs besoins quotidiens.

Je fais le vœu que vous ayez une longue vie.

Mes souhaits de **bonne année, de bonne santé, de réussite** vont à chacun de vous, à vos familles, à vos entreprises, à vos projets personnels.

J'adresse une pensée pour tous ceux et celles qui nous ont quittés cette année ; Gérard Louyot notre collègue tu nous manque !

Le grand âge est légitime pour partir et on est admiratif de la longue vie de notre centenaire Mme Braush qui nous a quitté récemment. mais on peut rester en colère pour tous ceux qui partent trop tôt de maladie ou d'accident.

Aussi ; cher Philippe, toi qui as souffert et affronté si courageusement cette épreuve ; nous te rendrons hommage demain matin, en dédiant durablement de ton nom l'endroit symbolique de notre complexe sportif ; lieu de vie et de résilience pour les générations à venir.

Où que tu sois, je te souhaite la paix et je compte sur tes bonnes ondes pour veiller sur ce beau village

Pour quelques semaines, je te l'assure Philippe, l'équipe municipale restera pleinement engagée dans ses missions, et nous entendons bien poursuivre ce travail avec la même détermination jusqu'au terme de notre mandat.

Je vous souhaite une belle année à tous, qu'elle soit chaleureuse et lumineuse, continuez votre veille collective mais n'oubliez pas de prendre soin de vous  
Personnellement mon vœu le plus cher sera de vous rencontrer encore, aux détours des chemins pour partager encore le bonheur de la vie.  
Je vous embrasse

Stéphanie JACQUEMOT  
Maire de Novéant-sur-Moselle